
Protokoll der Elternratssitzung vom 09.11.2023
Teilnehmer:

Elternrat:
Anja Gottwald, Melanie Graf, Carola Groß, Selda Hansen, Tim Klug, Daniel Kuric,
Katharina Röwekamp

Schulleitung:
Lena Lange (stellv. Schulleitung)

Abteilungsleitung:
nicht vertreten

GBS-Leitung:
Nicolas Guhr (stellvertretende Leitung)

Gäste:
1 Gast

Verteiler:
● Elternrat
● Elternvertreter
● Schulleitung
● Kollegium
● GBS

Beginn: 19:00 Uhr, Ende: 21:00 Uhr

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der anwesenden Elternratsmitglieder & Gäste

Anja Gottwald begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit des Elternrats fest.

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls

Das Protokoll der letzten Elternratssitzung vom 27.09.2023 wurde einstimmig, ohne
Beanstandungen, genehmigt.

* Aus Gründen der besseren Lesbarkeit wird auf die gleichzeitige Verwendung der Sprachformen männlich, weiblich und divers (m/w/d) verzichtet.
Sämtliche Personenbezeichnungen gelten gleichermaßen für alle Geschlechter.



TOP 3: Bericht der Schulleitung

Personal
Derzeit ist das Kollegium am Anna-Susanna-Stieg mit 44 Personen voll besetzt. Acht Personen
unterstützen derzeit mit einem Lehrauftrag. Vier Kolleginnen* befinden sich derzeit nicht im
Dienst, zwei kamen aus der Elternzeit zurück. Alle 3 sonderpädagogischen Stellen sind besetzt.
Zum 1. August 2024 startet eine weitere Sonderpädagogin am Standort. Für die neuen ersten
Klassen in 2024 kommen zwei weitere Kolleginnen*, da die scheidenden vierten Klassen dieses
Jahr nur vierzügig sind. Für diese Stellen am ASS gab es eine ganze Reihe an
Initiativbewerbungen. Im kommenden Schuljahr steigt die Anzahl der Schüler auf ca. 640. Auch
bei den Vorschulklassen wird wieder mit einer vollen Auslastung gerechnet, so dass 2024 auch
vier Klassen starten könnten.

Seit dem 1. August hat Frau Harkat die didaktische Leitung am Standort übernommen. Die
zweite Abteilungsleitung ist derzeit vakant, da hier das Amt niedergelegt wurde.
Es gibt eine IVK Klasse (Internationale Vorbereitungsklasse) am Standort, in der derzeit 12
Kinder sind. Diese setzen sich aus Kindern der 3. und 4. Klassen zusammen. Der Unterricht
klappt sehr gut und die Kinder können sich gut integrieren und trotz vieler sprachlicher Barrieren
am Geschehen teilnehmen.

Während der Pausen befinden sich 5 Lehrkräfte auf dem Schulhof, um evtl. Streitigkeiten zu
schlichten und Hilfe zu leisten. Die Bibliothek ist während der Pause geöffnet und bietet
interessierten Kindern die Möglichkeit zu einem ruhigen Rückzugsort.

Unterricht und Digitalisierung
Das pädagogische Konzept am ASS soll schrittweise überarbeitet und aktualisiert werden, da
die schriftliche Form nicht mehr dem tatsächlichen Geschehen entspricht. Die dokumentierten
Abläufe sind veraltet.

Der ASS bietet Förderstunden für die Kinder in den Bereichen Mathematik und Sprachbildung in
allen Jahrgängen an. Der Mathezirkel für Klassen 3 und 4 findet immer montags am Standort
statt. Kreatives Schreiben wird in diesem Schuljahr auch in Klassen 3 und 4 angeboten.

Derzeit werden die iPads weiter vorbereitet, so dass sie so schnell wie möglich an die vierten
Klassen ausgegeben werden können. Danach folgen die dritten Klassen.

* Aus Gründen der besseren Lesbarkeit wird auf die gleichzeitige Verwendung der Sprachformen männlich, weiblich und divers (m/w/d) verzichtet.
Sämtliche Personenbezeichnungen gelten gleichermaßen für alle Geschlechter.



Termine
Derzeit finden am Standort die 4½ jährigen-Vorstellungen statt.

Die Kinderkonferenz fand zum ersten Mal am Standort statt und die Kinder waren mit großer
Begeisterung dabei. Ziel der Kinderkonferenz ist die Partizipation der Kinder am
Schulgeschehen. Sie umfasst alle Klassen der Stufen 2 bis 4, wobei jede Klasse ihren
Klassensprecher oder einen gewählten Vertreter schickt. Die Kinderkonferenz soll fünf Mal pro
Schuljahr stattfinden.

Neubau
Es liegen der Schule keine neuen Informationen von Schulbau Hamburg vor, wie es mit den
geplanten Neubauten und Sanierungsarbeiten an der Schule weitergehen soll.

Campusschule
Für die geplante Aufnahme von Schülern der 5. und 6. Klassen am ASS, welche dann später
auf die Campusschule wechseln sollen, liegen derzeit keine offiziellen Informationen vor. Die
Schulleitung wartet hier ab, sie hat jedoch die Zusage, dass die Grundschüler am ASS immer
bei der Planung der Behörde Vorrang haben.

IT-Sicherheit
Die IT-Infrastruktur wird seitens der Behörde vorgegeben und verwaltet. Die Daten der Schule
werden auf den Servern der Behörde gespeichert und diese ist auch für die Sicherheit
verantwortlich.

Tag der offenen Tür
Bei der Planung für den “Tag der offenen Tür” ist es dieses Jahr leider zu terminlichen
Engpässen gekommen. Daher wird er erst am 15. November stattfinden. Leider bringt das
späte Datum ein paar Nachteile mit sich. Die Temperaturen sowie das Tageslicht am
Nachmittag sind dann nicht mehr mit einem Termin im September oder Oktober zu vergleichen,
an dem man lange draußen sein könnte. Außerdem sind die Fachräume zum Großteil zu
Mensaräumen umfunktioniert und können nicht, wie im letzten Jahr, bei einer Führung gezeigt
werden. Führungen sind in diesem Jahr somit leider nicht sinnvoll.
Der “Tag der offenen Tür” wird daher in diesem Jahr vormittags, während der Schulzeit,
stattfinden. So kann der tatsächliche Schulalltag gezeigt werden und die Eltern können die
Klassenräume kennenlernen.
Im Nachgang soll ausgewertet werden, welches Modell für den “Tag der offenen Tür” besser
geeignet ist.

* Aus Gründen der besseren Lesbarkeit wird auf die gleichzeitige Verwendung der Sprachformen männlich, weiblich und divers (m/w/d) verzichtet.
Sämtliche Personenbezeichnungen gelten gleichermaßen für alle Geschlechter.



TOP 4: Bericht GBS-Leitung

Personal
Derzeit werden 548 Kinder von 36 Festangestellten und 10 Honorarkräften betreut.
Nach einer Umplanung mit Arbeitszeiten ist es den Betreuern nun möglich, pro Woche 2½
Stunden mit in den Unterricht zu gehen. Hier findet nach Absprache mit den Klassenleitungen
z. B. der Klassenrat statt. Die Zeiten können mit in die Folgewoche genommen werden, um hier
mehrere Stunden mit den Kindern zu verbringen. Dies können Ausflüge oder Aktivitäten am
Standort sein. Derzeit sind neue Stellen ausgeschrieben, um noch mehr Kollegen für die Arbeit
am Standort gewinnen zu können.

Kommunikation
Für den Austausch auf dem Gelände wurden Funkgeräte angeschafft, um zu verhindern, dass
die Kollegen in den Klassen permanent über Mobiltelefone angerufen werden und so abgelenkt
sind. Anrufe gehen nun direkt an das Leitungstelefon 0151/67963314 oder das Büro
040/55929584.

Für die Planung der Ferien wurde ein Ferienkomitee gegründet. Die Klassen 1 und 2 sowie 3
und 4 werden jeweils zusammengefasst.
Die letzten 3 Tage der Sommerferien findet keine Ferienbetreuung am Standort statt. Es wird
eine Notbetreuung an einem anderen Standort geben.

Pädagogisches Konzept
In der Nachmittagsbetreuung geht es darum, die Kinder zur Selbständigkeit zu erziehen und zu
stärken, so dass sie auch in der Lage sind, selbstverantwortlich Entscheidungen zu treffen. Der
Träger hilft dabei, die Umsetzung durch Material zu unterstützen.
Zwischen der GBS und der Schulleitung findet eine enge Abstimmung statt. Auch die
Zusammenarbeit in Bezug auf das pädagogische Konzept und das Leitbild der Schule
verbessert und intensiviert sich unter der neuen Leitung der GBS.

TOP 5: Bericht KER

Sitzung vom 11.10.2023
Das Protokoll wird auf die Internetseite der Schule gestellt.

* Aus Gründen der besseren Lesbarkeit wird auf die gleichzeitige Verwendung der Sprachformen männlich, weiblich und divers (m/w/d) verzichtet.
Sämtliche Personenbezeichnungen gelten gleichermaßen für alle Geschlechter.



Hamburg, 12.11.2023
Der Elternrat

Die nächste Sitzung findet statt am:
18.12.2023

Folgetermine:
- 30.01.2024
- 13.03.2024
- 30.04.2024
- 19.06.2024
- 09.07.2024 (nicht öffentlich)

* Aus Gründen der besseren Lesbarkeit wird auf die gleichzeitige Verwendung der Sprachformen männlich, weiblich und divers (m/w/d) verzichtet.
Sämtliche Personenbezeichnungen gelten gleichermaßen für alle Geschlechter.


